

MARIA ELVA PINCKERT DE PAZ

MINISTRA DE MEDIO AMBIENTE Y AGUA

DISCURSO DE INTERVENCION EN LA COP25 DE CAMBIO CLIMATICO

Señora Presidente de la COP25.

Señoras Ministras y Señores Ministros, Señoras y Señores Delegados de las Partes, Señoras y Señores todos.

Permitanme transmitirles el cordial saludo de la señora Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Jeanine Añez, quien me ha pedido que pueda transmitir el firme, constante y leal compromiso de Bolivia para seguir apoyando las acciones del acuerdo de Paris.

Agradezco al gobierno de España por su hospitalidad y al Gobierno de Chile por la excelente labor desarrollada para la concreción de este trascendental evento.

El mensaje de la Presidente de Bolivia debe entenderse como un llamado a que todos los estados se esfuercen en cumplir sus metas de reducción de emisiones, desarrollo sostenible y circular para el bien de la humanidad y los ecosistemas amenazados, ya que no es solo cambio climático, sino emergencia climática que requiere de grandes acciones conjuntas para evitar los desastres ecológico climáticos.

Con el fin de lograr las metas de este gran acuerdo, todos los estados en especial los países desarrollados deben asumir su compromiso de transferencia de conocimiento científico, que incluya la investigación y la generación de tecnología, además del aporte financiero.

Durante los últimos 14 años, como resultado de una inadecuada política ambiental, Bolivia se convirtió en el país con la deforestación per capita más alta; cada boliviano llevaba hasta el 2017 la carga de 200

metros cuadrados de bosques tropicales destruidos, mas del doble de nuestros países vecinos de la Amazonia.

A esto se suma los nefastos efectos que dejó en nuestro país la reciente quema de los bosques y sabanas de la Amazonia que incluye la chiquitania, el parque Tunari y el parque Madidi, en una extensión de mas de 5 millones de hectareas, generando la emision de 540 millones de toneladas de Dioxido de Carbono.

Desafortunadamente, se han destruido ecosistemas de bosques de **transición tropical, Bosque Humedo, Bosque seco Chiquitano, Cerrado, Pantanal y Chaco;**

Se ha afectado estructuralmente patrimonios culturales, históricos y medios de vida de los pueblos indígenas; cientos de especies de la biodiversidad sufrieron los efectos del fuego, con la subsiguiente contaminacion de nacientes y fuentes de agua.

Es por este desastre, que solicitamos el apoyo de todos los pueblos del mundo y se considere la inclusión de salvaguardas a los derechos humanos, en especial de los pueblos indígenas y de las comunidades locales en la decisión de esta COP.

Como Bolivia seguiremos unidos en el esfuerzo Para resolver esta situación, como Estado Plurinacional debemos:

1. Revisar y fortalecer el marco normativo para prevención, control, protección y acciones de rehabilitación de ecosistemas afectados por quemas.
2. Promover las acciones destinadas a la protección de nuestros bosques, del Sistema Nacional de Areas Protegidas, de los Territorios Indigenas, de las comunidades locales y de la sociedad en su conjunto.

3. En cuanto al **Compromiso Determinado Nacionalmente (NDC)**, el gobierno de transición esta en el camino de revisarlo y proponer en el corto plazo una posición consensuada que integre a todos los actores involucrados de la sociedad boliviana.

Queremos que nos acompañen y sean testigos de que Bolivia quiere luchar juntamente con ustedes y con los pueblos de la Tierra, para avanzar hacia un mundo mas sostenible y justo a traves de una nueva relación de nuestra especie con la naturaleza,

No nos olvidemos que **Bolivia da oxigeno al mundo, salvemos Bolivia, salvemos nuestra Amazonia, salvemos nuestra Chiquitania, que es de todos.**

Gracias...